

JEAN-ROBERT PASCHE

« ÊTRE »
SELON SES RÊVES

ÉDITIONS BUCHET/CHASTEL
18, rue de Condé, 75006 Paris

Introduction

Toute raison logique, rationnelle que nous détenons est connectée à une autre raison associée en permanence avec cette même conscience diurne. Cette autre raison fonctionne sans discontinuer mais n'agit que pendant la nuit lorsque notre conscience est endormie. Le rêve est ainsi formulé spécifiquement par le penser rationnel de l'Être et ce qui l'active pendant les phases de rêves, paradoxales, relève seulement de son inconscient qui intervient selon un déterminisme voulu et nécessaire.

Tout ce qui entoure l'individu en période d'éveil, environnement familial, professionnel, événements positifs et négatifs influencent son champ de vision et développent des associations et des processus inhérents à sa façon de penser. Il croit à ses expériences vécues comme des faits réels découlant d'un principe irréversible et existant. Malheureusement, tout ce qui se passe en lui, associations, images d'idées structurées et modifiées continuellement ne sont que les reflets utopiques de ce qu'il vit réellement.

En général, la majorité des Êtres ignore et dénie la puissance féconde de leur inconscient. D'aucuns se complaisent à accepter la réalité diurne comme l'unique vérité en ce monde alors que la Vérité Originelle intensifie chaque nuit en plusieurs périodes décisives le sens réel du message onirique provenant de l'inconscient. En état d'éveil, l'Être n'utilise à peine que 20 % du potentiel

énergétique dont il dispose. Par contre s'il prend conscience de sa richesse intérieure et profonde, il pourra activer un ensemble de processus inconnus et enfouis, augmentant positivement les forces latentes qui sont en lui depuis toujours, c'est-à-dire dès l'instant de sa conception.

Cependant, les associations et les images d'idées apparaissant dans les rêves diffèrent totalement de celles qui apparaissent en période d'éveil. Elles émergent avec spontanéité sans qu'il nous soit possible de les contrôler consciemment. A l'origine, le rêve nous parvient comme message brut (un « bolus » d'énergie indescriptible) qui résulte de la formation réticulaire et de l'hémisphère droit. Cette énergie omniprésente dans les entités clefs de notre cerveau et de notre organisme se manifeste toutes les 90 minutes la nuit pendant les phases paradoxales, en plein sommeil de rêves. Puis le rêve est traité pendant le sommeil sans rêves et « habillé » par notre conscience logique (endormie) mais toujours réceptive sans que le JE ou le MOI ne puisse intervenir comme il le fait en période d'éveil.

Toutes les nuits, le rêve rectifie la situation du rêveur ou de la rêveuse et dévoile sa réelle personnalité. La Connaissance est en Nous, dans notre cerveau, dans notre système nerveux. Non seulement le cerveau pense ou dirige exclusivement les comportements de l'individu, mais il dépend de toutes les fonctions organiques qui lui sont liées. Nos organes (structures cérébrales, cellules, synapses, gènes, atomes, particules élémentaires, etc.) participent à l'intentionnalité divine qui est en nous et qui provient de l'Absolu, de Dieu.

Au fil des derniers siècles, la civilisation judéo-chrétienne a perdu le lien profond et originel auquel elle était reliée lors de son avènement. Notre civilisation possédait à son origine les secrets et les enseignements nécessaires à la Connaissance de l'Être. Tous les schismes subis pendant ce millénaire n'ont fait qu'accroître une certaine

ignorance des préceptes fondamentaux de notre religion. Il ne reste de nos jours que certains fragments de cet Enseignement perdu à jamais et il nous est difficile de reconstituer actuellement la Vérité.

L'individu ne fonctionne dans son environnement intérieur et extérieur que par la pensée et la réflexion logique, rationnelle, reconnaissant en elle l'unique et seule vérité, alors qu'il s'éloigne par contre de plus en plus de la vraie réalité qui est innée en lui. Pour celui qui désire connaître la richesse intérieure de son inconscient, le chemin sera difficile et amer. Il rencontrera pendant ses travaux de recherche le doute et les difficultés inhérents aux nombreuses voies qui lui sont offertes. Comment peut-il découvrir la vraie Voie dans ce monde incrédule, parce que toute voie qui peut être tracée n'est pas la Voie réelle qui elle, est indéfinissable et incommensurable. Le Chercheur de Vérité constatera son impuissance face au monde où tout n'est qu'illusions, représentations éphémères de ce qu'est la Vérité.

Toute religion conserve aujourd'hui partiellement certains fragments de l'Enseignement Originel. Or les dogmes n'ont fait qu'entacher de ce qu'il en subsistait il y a encore quelques siècles. Ainsi l'Être ne peut pas accéder à la Connaissance par les moyens extérieurs qui lui sont offerts. Pourtant tous les substrats de l'Enseignement sont en lui, dans sa mémoire génétique grâce à l'intervention de la Forme divine dans la matière-énergie de son organisme. Celui qui désire se comprendre et se connaître a la possibilité de puiser dans cette énergie féconde qui est en lui. Les rêves par exemple sont les messagers de cette puissance latente. Seul le rêve contrôle les attitudes et les associations du comportement de l'Être et personne d'autre que le rêveur ou la rêveuse ne peut s'immiscer objectivement dans sa profondeur. Le rêve a la capacité de modifier les données mais celles-ci ne proviendront que du rêveur. Nul ne peut intervenir dans le déroulement du message onirique pendant les phases d'intervention durant

la période nocturne. Le rêve a ses propres lois découlant du système universel sous le contrôle permanent de l'Absolu.

Dès lors, par une introspection volontaire et déterminée, le rêveur a la faculté d'acquérir les raisons et les causes de son existence. Il aura bien entendu besoin au début de quelqu'un qui le conseillera et lui donnera les consignes nécessaires pour entériner le chemin à parcourir. Cette autre personne que je qualifierai de Maître agira avec parcimonie et tact pendant une période précise, puis il laissera l'élève responsable de ses activités futures. Le rêve inquiète, indispose, perturbe l'Être qui commence à s'interroger sur le sens exact de son existence. Le débutant se trouve souvent désarmé face à sa profondeur parce qu'il ne comprend pas ce qui lui arrive. Malgré sa bonne volonté et ses efforts, il essayera de concevoir le sens réel du message onirique, mais par manque de matériel il s'égarera.

Pendant la période fœtale et les deux premières années de sa vie, l'Être fut relié à cette profondeur originelle, mais soumis aux influences extérieures de son environnement (éducation stricte, conventions obligatoires à adopter, etc.), il se sépara rapidement de ce lien fécond pour ne devenir, dès son enfance, qu'un Être entièrement conditionné et assujéti à tout ce qui l'entoure : un individu manipulé réagissant inconsciemment dans ses réactions et ses interventions. Il croit agir, s'engager volontairement dans son environnement, or le résultat de ses expériences ne sont en fait que l'ensemble de milliers d'habitudes et d'associations acquises dès l'enfance et qu'il ne maîtrise absolument pas. Il pense se conduire correctement dans tous ses comportements selon un jugement distinct, mais celui-ci n'est que le reflet d'une multitude d'automatismes enfouis profondément dans sa conscience, conscience qu'il suppose réelle alors qu'elle n'est qu'éphémère et illusoire. Seul son inconscient possède la clef de ses réactions véritables. L'Être ne peut, malgré l'apport permanent des solutions qui lui sont dévoilées, adopter une attitude juste.

Les années s'accumulent et il se perd dans les méandres de ce qu'il avait acquis génétiquement depuis l'instant de la fécondation et des premières années de sa vie.

Le rêve réactualise sans cesse les processus innés conservés dans l'inconscient, processus qui sont garants de la Conscience Objective (Réelle) et non pas de la conscience éveillée que l'on croit authentique, juste et qui n'est que représentative de cette conscience que je définirai comme subjective et erronée. Cette Conscience Objective n'a bien entendu rien à voir avec celle qui travaille, pense, agit en nous pendant le jour, en état d'éveil et qui est entièrement déconnectée de toutes les richesses de l'hémisphère droit et de la formation réticulaire. Cette conscience subjective ne s'est constituée que par le cumul incroyable d'habitudes et d'automatismes depuis notre naissance. Elle est responsable de notre conscience logique, rationnelle. La connection avec la vraie Conscience Objective n'est guère possible et atteignable en état d'éveil. Seuls les mécanismes oniriques peuvent nous ouvrir à l'accès de la Conscience Objective qui elle subsistera toujours dans le tréfonds de notre inconscient jusqu'à notre mort.